

Portavoz de la Confederación AIT Nacional del Trabajo de España

La idea de la libertad de prensa indispone a los falangistas

CUANDO la revista *Ecclesia*, hace unas semanas, publicó el artículo de su director, Jesús Iribarren, en favor de la libertad de prensa, debía esperarse la réplica de esos órganos cuya vida depende de la protección gubernamental o de las subvenciones del partido único y sociedades concesionarias que proliferan a la sombra del régimen. Así ha ocurrido, siendo distintos los periódicos que, directa o indirectamente, han combatido las opiniones expresadas en aquella revista y que el agregado de Prensa de la Embajada franquista en Washington juzgó « habían causado más daño a España que la propaganda de los rojos durante los últimos seis meses ».

Sin embargo, como recordarán nuestros lectores, la llamada al orden personal y ajeno al cargo « era sumamente prudente, sin aventurarse en una demanda de carácter general. En realidad, el director de *Ecclesia*, después de haber asistido a una reunión internacional de la llamada « prensa católica », quiso comunicar sus reflexiones con el propósito, no de vencer al gobierno de la necesidad de la libertad de prensa, sino de mostrar, con vistas a futuras propagandas, que los católicos no son responsables del actual estado de cosas.

Posición semejante, aun cuando no motivara tantas increpaciones, fué la adoptada por el obispo Herrera, interesado no en que se restablezcan los derechos de las organizaciones obreras, sino en que, dentro del aparato franquista, pueda desarrollarse el sindicalismo católico, viniendo a ser una especie de remiendo del nacional-sindicalismo vertical. Afán, no más, de contener el edificio que se desmorona y, por si no se logra, buscarse cierto amparo en la nueva situación.

De todos modos, los hombres de la Iglesia acaban de airear unos problemas a cuyo interés por sí mismos puede añadirse el de que su solución preocupa cada vez a mayor número de españoles. La libertad de prensa tiene eco en las esferas más diversas, extendiéndose con rapidez porque responde a una necesidad que, a la corta o a la larga, será ineludible. ¿A qué darle vueltas? La libertad de prensa, al igual que la sindical, de reunión, etc., están condicionadas a la permanencia del régimen, que es incapaz de conceder cualquiera de ellas y puede ser derribado en cuanto se oriente debidamente y se generalice una campaña en pro de tan fundamentalísimos derechos.

El hecho de que la Embajada de Washington haya puesto el grito en el cielo con relación al artículo de *Ecclesia*, indica que no está su dominio tan seguro como parece. Ni en bromas puede permitir-

LA CRISIS TEXTIL y la capacidad adquisitiva

BARCELONA (OPE). — A propósito de la próxima asamblea de la industria textil que se prepara en Madrid para tratar de la crisis de esta industria, un artículo de Salvador Millet, publicado en « La Vanguardia », deduce del examen de las estadísticas que una de las causas de la crisis es la disminución del poder adquisitivo:

« El primer, más importante y más sorprendente, hecho que las estadísticas nos descubren — dice Millet — es la disminución del consumo global español de fibras textiles. Comparando el promedio de consumo de los años 1931 a 1935 con el promedio de los años 1949 a 1953, está disminuido de los años del 25 por ciento. La disminución es todavía mayor si en vez de comparar el consumo anual global, se compara el consumo anual por habitante. De esta comparación se desprende que el consumo anual de fibra textil por habitante ha bajado mucho a los cuatro kilogramos y medio, no llega, en la actualidad a los tres kilogramos. La disminución del consumo textil por habitante ha sido, por lo tanto, del orden del 35 por ciento ».

UNIFICACION DE LAS RELIGIONES

Nuestro compañero Eugen Relgis, invitado a un congreso mundial de carácter religioso, ha tenido a bien comunicarnos su carta de respuesta, dirigida al presidente de la entidad organizadora, y que reproducimos para conocimiento de nuestros lectores.

por Eugen RELGIS

HAY invitaciones que parecen, en ciertas circunstancias, imposibles de realizar. Partir de la ribera del Río de la Plata hasta los alrededores del Fuji-Yama no es una aventura extraordinaria como en el siglo de Marco Polo, con los medios que nos ofrece la técnica moderna. Atravesar un continente, sobrevolar un océano, salvar las etapas en algunas horas para encontrarse en medio de una asamblea internacional, donde, entre desconocidos, hermandad de espíritu, uniendo más allá del Atlántico, en este rincón suramericano, continuando en un « mundo de los negocios », una actividad tan poco rentable como la de un escritor independiente, entonces vuestra invitación tiene el atractivo engañoso de lo inaccesible. Sobre todo cuando — y es éste mi caso — el estado fascinado desde la juventud por el Oriente, del cual el Japón fué la meta final, como lo testimonia la pequeña colección de cuentos, leyendas y anotaciones que he publicado en rumano, hace ya 40 años, con el título de « Sol Naciente ».

Por otra parte, el tema mismo de esta reunión: Congreso Mundial de las Religiones para los fundamentos de la Paz, es, para aquellos que se creen realistas o afectan un escepticismo de circunferencia, algo tan lejano, tan vago y aleatorio, que uno se crece invitado a una reunión de pu- blos espiritistas que parecen ignorar las duras condiciones de la existencia terrestre. Pero nosotros, que siempre hemos trabajado por la paz, sabemos que el verdadero fin de todo religión — que no es un dogma imperioso o un montón de supersticiones rituales — es precisamente la salvaguardia de la paz entre las colectividades sociales, políticas, nacionales, y la práctica pacífica de los principios solidarios entre los individuos, cualquiera que sea su culto, su situación, su raza, su ideología. Y por que en nuestros días, la gran mayoría de la humanidad — desde los primitivos y los ignorantes hasta los ciudadanos instruidos y los espiritualistas — viven aún bajo el signo de la religión, nosotros debemos saludar con simpatía y esperanza toda manifestación internacional cuyo fin sea la búsqueda de los medios para establecer sobre la tierra el reinado de la paz. Este es, según el sentido inicial de la palabra religión — religere, poner en evidencia todo lo que pueda acercar y unir a los hombres, y alejar, o anular los motivos, los pretextos, los falsos intereses que los separan y que los hacen erigirse violentamente los unos contra los otros.

Si es, pues, necesario tratar de llegar a lo que ya indica por estas palabras: unificación de las religiones, no es necesario buscar medios nuevos, sino hacer resaltar el principio central proclamado por los iniciadores de los grandes movimientos religiosos, desde Buda hasta Jesús: el amor. Es la fuente vital de todos los ideales que se quiere realizar en este mundo, desde la justicia, que caracteriza al judaísmo, hasta la libertad, que fué siempre la aspiración de los agrupamientos religiosos desprendidos de un cierto dogma, pero queriendo realizar por la asociación igualitaria, por la mutua ayuda fraternal, una forma de vida liberada de la maldición del fanatismo y de la violencia mortal.

La unificación de las religiones no implica su fusión en una sola organización supraordenada, planetaria y centralista a la vez. Se conocen demasiado las desgracias provocadas en el curso de la historia por las tentativas de unificación de las religiones, convertidas en Occidente y en Oriente — en *Ecclesia Militans* y que, en lugar de servir al hombre y a sus aspiraciones éticas, lo han esclavizado en nombre de una abstracción llamada Dios, que ocultaba bastante mal los intereses de las potencias temporales de la Unión Soviética. No era Heita la operación existiendo un Estado, o de una nación, o de un Estado, etc. Debemos dejar a las diversas religiones, grandes o pequeñas, su autonomía local, las formas específicas de su culto, pero bajo la condición de que no sea idólatra, su-

EL MOVIMIENTO SINDICALISTA LIBERTARIO EN SUECIA

Recibimos de Gault (Suecia) un trabajo relacionado con las actividades de la organización sindical de dicho país, afiliada a nuestra Internacional, y que, como es notorio, difiere de las de otras organizaciones sindicalistas revolucionarias, especialmente de la española. Precisamente por detallar aspectos de lo que podríamos llamar diferencia táctica, considerando las características del país y las condiciones en que se desenvuelve la organización, hemos creído de interés la inserción, a título informativo, de dicho trabajo.

El puede decir que, durante los últimos años, la SAC ha provocado una serie de divergencias de opinión en el seno de nuestra Internacional, debido a ciertas actitudes que algunos querían considerar como desvíos de la ideología anarcosindicalista. Además, ciertos observadores tienen hoy la impresión de que la SAC se está alejando de los principios sindicalistas y libertarios, para aproximarse de las concepciones reformistas. Uno de estos observadores nos hay nada más erróneo que esto. Una serie de causas relacionadas entre sí han tenido la consecuencia de que la SAC buscara caminos de actividad que correspondían a las condiciones sociales de Suecia. Pero unas diferencias de esas clases han existido siempre entre las secciones de la AIT desde hace decenios — se trata de un hecho que todos han de aceptar debido a las situaciones diferentes que reinan en los diferentes países —.

Se trata ante todo de temas de posición táctica. En ciertas situaciones, una organización puede verse obligada a emprender un camino distinto del que había proyectado antes, precisamente para aproximarse de la finalidad que intenta realizar. Quiere tratar de escribir algo sobre la situación en la Suecia de hoy que naturalmente influye las actividades del movimiento sindicalista libertario del país.

Ante todo, la situación en el mercado de trabajo es distinta de la de otros países. Entre Francia y Suecia, por ejemplo, hay una profunda diferencia en cuanto a contratos colectivos, leyes de protección obrera, leyes para regular el mismo mercado de trabajo y la legislación que se refiere a los lugares de trabajo. Además, los diferentes de carácter peculiar. El suceso, en general, está quizá más interesado en buscar garantías para el porvenir aceptando una serie de seguros, por ejemplo, seguros contra el paro forzoso y contra los accidentes del trabajo (también más allá del seguro prescrito por la ley, según el patrón, además seguros contra el incendio para ropa, muebles y otra propiedad privada — citamos aquí solamente una pequeña selección de los diferentes seguros que existen y que son populares en Suecia —. El sueco está estrechamente

obligado por primera vez me vi obligado a salir de España, siendo muy joven, pues tendría veinte años, y me puse en el extranjero de más nombre, pude observar en ellos un interés grande por las luchas sostenidas por el pueblo español en defensa de la libertad y de la justicia social. Aquellos hombres supieron aglutinar el valor de los revolucionarios españoles y admiraron los acontecimientos que se producían en España y la influencia benéfica que tendrían en los restantes países. Uno de aquellos revolucionarios fué Carlos Malato, con el que bien pronto establecí la más estrecha amistad y conspiramos juntos. Francés de nacimiento e italiano de origen, me desinteresé del movimiento de todos los países, tenía una preferencia marcada por las luchas en nuestro país. Ya en la época de los tormentos de Montjuich, que tanto indignaron a todos los hombres justos, Malato viajó por España con fines revolucionarios, desarrollando un plan para libertar a Ramón Sarrate, que había cometido un atentado, hiriendo de un balazo en el pecho al torturador Narciso Portas. Durante mi estancia en París, constantemente intervine en favor del pueblo español. Fué uno de los colaboradores del periódico « L'Espérance » que se fundó en París. Durante el atentado contra Alfonso XIII, estubo a mi lado en el banquillo de los acusados y por muy poco se le condena a muerte. Su ardor era tal por la causa española, que los compañeros franceses, en tono de broma, le llamaban « el patriota español ».

Otro « patriota español » era el ingeniero electricista Siegfried Nacht, austriaco de nacimiento, y por entonces en París. Nacht tuvo la más estrecha amistad con Malato y conmigo, y nos ayudó en los asuntos revolucionarios de España, tanto en Francia como después en Inglaterra. Nacht había recorrido España a pie para asuntos geográficos, y se puso en contacto con los compañeros españoles por donde quiera que pasaba. Su llegada a Gibraltar coincidió con el viaje del rey de Inglaterra a aquella plaza. Fué detenido por la policía inglesa y acusado de querer matar al monarca inglés. Lo pusieron en libertad porque nadie tomó en serio aquella acusación. Hoy Siegfried Nacht se encuentra muy enfermo en Nueva York. Publicó el primer folleto sobre la huelga general y otros escritos de mérito social.

Otro revolucionario, éste italiano, que se interesaba mucho por el movimiento revolucionario español era el viejo soldado garibaldino Amilcar Cipriani. Este fué ayudante de campo, durante la Commune, de Florens, siendo acorralado a bayonetas.

« Hay muchos santos entre nosotros; quizá más que nunca. Lo que sucede es que no sabemos verlos; que tenemos ideas falsas de la santidad. Dentro de treinta o cuarenta años, la Iglesia canonizará a ciertos obispos, sacerdotes, religiosos, ciudadanos de las ciudades de ambos sexos de los que hoy pasan a nuestro lado sin excitar nuestra atención ».

Dentro de treinta o cuarenta años pueden ocurrir muchas cosas, incluso que la Iglesia se ocupe de los diezmos sacerdotes vascos que fueron ejecutados por los « cruzados », sin que su asesinato haya excitado jamás la atención del « Diario Vasco » ni el recuerdo público de los correspondientes obispos.

ASEDIO DE GUATEMALA

LOS temores que existían acerca de la suerte de Guatemala están, desgraciadamente, confirmando. Opuesto el país al monopolio de la Compañía norteamericana « United Fruit », se ha montado contra él una odiosa trama en que participan no sólo agentes interiores sino los gobiernos reaccionarios de los países vecinos. La conferencia de Caracas, con el pretexto del anticomunismo, daba la señal del ataque. Luego, para preparar a la opinión se ha explotado la compra de armas a países satélites de la Unión Soviética. No era Heita la operación existiendo una amenaza latente, sabiendo que en la frontera hondureña se concentraban fuerzas dispuestas al asalto de Guatemala? Importa poco. El régimen de Guatemala, sin estar dentro de la órbita soviética, ni mucho menos, perfiende intereses extranjeros y eso es suficiente para declarar la guerra. No en balde el gobierno norteamericano, que es quien lleva la batuta, reclamó recientemente del Guatemala, en representación de la « United Fruit », una indemnización de 15.854.849 dólares, por daños causados a raíz de la expropiación de tierras de que fuera objeto con motivo de la aplicación de la ley de reforma agraria.

Al cabo de varios días de formulada tal reclamación, el gobierno guatemalteco, por boca de su ministro de Relaciones Exteriores, ha declarado que rechaza la misma por entender que ello significa un intento de intervención del Departamento de Estado en los asuntos internos de su país. El mismo ministro ha defendido la posición de su gobierno manifestando que la ley de reforma agraria, promulgada por el « United Fruit », es una ley de carácter general que se aplica por igual a nacionales y extranjeros ». Además,

REVOLUCIONES EN LA MEDICINA

Transfusiones de agua de coco en casos de urgencia pueden salvar al paciente

MUCHOS de mis lectores recordarán una novela francesa de aventuras, titulada « Miráculas », que tuvo enorme éxito hace casi veinte años. En uno de los capítulos de la novela, al hallarse los héroes aislados en una playa y uno de ellos a punto de morir a causa de una copiosa hemorragia el doctor Miráculas practicaba una transfusión de agua del mar al herido, que le devolvía la vida. Ello le hacía ensalzar las notables virtudes del agua marina recogida en alta mar, era aséptica, rica en principios nutritivos y sales minerales, y podía, en cierto modo, reemplazar al precioso fluido hemático perdido por el herido. El autor no mencionaba las posibles graves consecuencias de tan espectacular transfusión de agua marina, que puede ser fatal si la solución inyectada no tenía la misma concentración salina que la sangre del paciente, pero en cierto modo profetizaba los recientes adelantos realizados en transfusiones al usar diversos líquidos para reemplazar la sangre perdida.

Un médico de Denver (Colorado), el doctor Ben Eiseman, acaba de publicar un trabajo en los Archives of Surgery de la American Medical Association, demostrando que, en casos de urgencia, es posible hacer una transfusión del agua contenida dentro del coco para tratar las pérdidas de sangre sufridas por un ser humano.

Los estudios realizados en Bangkok, allá en la remota Tailandia, y en San Luis, Missouri, indican, según el doctor Eiseman, que « el agua procedente de cocos verdes es una fuente adecuada de fluidos para inyectarse por vía intravenosa ». Ello puede tener valiosísimas consecuencias militares en las guerras que están librándose en países asiáticos. En principio se comenzó por analizar el agua del coco, demostrándose que no contiene bacterias ni mohos nocivos, siempre que la transfusión se realice en condiciones estériles. El agua del coco es sumamente rica en potasio, cloruros, fosfatos, azúcar, magnesio, calcio y proteínas. La técnica es sencillísima. Basta con extraer el agua del coco a través de un tubo introducido en un « ojo » del fruto; filtrándolo cuidadosamente. Dicha agua del coco se ha inyectado ya en 26 transfusiones a 21 personas sin resultados adversos. La palmera, ese buen amigo del ser humano, que hasta hoy le sirvió para saciar su hambre y su sed, está ofreciéndole su sangre blanca para reemplazar las pérdidas del precioso fluido escarlata en el que se encarna la vida humana.

Si el agua salada del mar y el agua dulce de los cocos pueden servir para reemplazar a la sangre, en cambio un exceso de leche en la alimentación puede ser causa de esa frecuente afección que son los calambres en las piernas. Recientemente, se han publicado sobre este tema dos informes de la Academia de Médicos. Walter Álvarez el famoso clínico, de ascendencia española, de la Clínica Mayo, ha recomendado la leche, por su contenido en calcio, como remedio para los molestos calambres en las piernas que con tanta frecuencia nos han hecho a todos levantarnos de la cama a medianoche en alguna ocasión, y dar algunos pesos sobre el suelo del cuarto para aliviarlos.

Por el contrario, el doctor Ernest W. Page, del hospital de la Universidad de California (San Francisco), ha indicado que los dolorosos calambres de las piernas que afectan a las mujeres embarazadas al despertarse por la mañana, pueden obedecer a que están consumiendo un exceso de leche y fosfato cálcico.

Durante muchos años los médicos han recomendado como medio de combatir la excesiva irritabilidad del sistema nervioso de las mujeres embarazadas, aumentar el consumo de calcio y vitamina D, bebiendo mucha leche y tabletas de fosfato cálcico. Pero diez años de experiencia han revelado al doctor Page que el exceso de leche y calcio no eran la solución sino antes bien la causa de los casos condenados. (Pasa a la tercera página)

« Se trata — dice — de que, con el deseo de dar relieve popular a la asamblea, se había examinado la posibilidad de que durante los días en que se celebrara, el comercio de la capital hiciera alguna rebaja en los textiles y hubo un periódico que, adelantándose a la noticia, la publicó con grandes titulares y diciendo que se trataría de un diez por ciento. El disgusto fué grande, pues la cosa era prematura, y el adelanto inoportuno, ya que podía provocar reacciones diversas. En su día se verá lo que pueda y deba hacerse ».

« Se trata — dice — de que, con el deseo de dar relieve popular a la asamblea, se había examinado la posibilidad de que durante los días en que se celebrara, el comercio de la capital hiciera alguna rebaja en los textiles y hubo un periódico que, adelantándose a la noticia, la publicó con grandes titulares y diciendo que se trataría de un diez por ciento. El disgusto fué grande, pues la cosa era prematura, y el adelanto inoportuno, ya que podía provocar reacciones diversas. En su día se verá lo que pueda y deba hacerse ».

LA VIDA EN EL PARAISO FRANQUISTA

De abastecimientos
Leo en la sección de « sucesos » de « La Galinsogutana Española »:

« Don Mario Ladre Postor, vecino de la calle de Rocabruna ha denunciado que habiendo comprado su esposa en un colmado una cantidad de mortadela, y notado muy mal olor en la misma, dió a comer al gato un pequeño cantidad de dicho artículo, habiendo fallecido el felino a consecuencia de ello. La autoridad ha dispuesto el análisis de la citada mortadela en el Laboratorio Municipal ».

Hombre, eso no era « mortadela » sino « mortal de la ». De todos los que la vecina de la calle de Rocabruna, en vez de dársela al morrongo se la podía haber hecho ingerir a quien yo sé y vosotros también, ¿ no es cierto? Pero observo que este gato barcelonés empadronado en la calle Orobun, y por lo tanto bajo el control del gobernador Acedo Colunga, era bastante más indolente que un conejito madrileño de cuya prudente actuación en la matriléssima Plaza de la Ciudad fué testigo personal quien mereció entera crédito y que me contó el hecho poco después de mi regreso a Madrid después de larga estancia en el Norte. Transcurría la época en la que la crisis del abastecimiento era más y más aguda... para los trabajadores y clase media. Porque Cuatrecasas una Compañy, se ponían como unos verdaderos « leones » con las mejores viandas y los más exquisitos manjares. Una mujer vendía pescado en las cercanías de la ciudad Plaza. Decía ser merluza de Canarias, pero su deslavada palidez y un tuflido nada agradable, denunciaban su condición de artículo averiado e incomedible. Un vecino me avisó a un guardia quien se dispuso a llevar vendadora, esta y merluza a la Comisaría. Mientras yo discutía antes de ponerse la comitiva en marcha, una vecina sacó el gato de casa y lo aproximó a la cesta... el gato retrocedió como avizorando el peligro... De pronto la vecina, lo tiró materialmente dentro de la cesta. El gato, alé, dirigió una mirada circular de reproche, dió unos pasos al frente y salió de es-

La falsa rebaja en los textiles

MADRID. — Con motivo de la próxima asamblea textil que se prepara en Madrid, « La Vanguardia » habla de « una pequeña comedia que produjo no poca contrariedad en Madrid »:

« Se trata — dice — de que, con el deseo de dar relieve popular a la asamblea, se había examinado la posibilidad de que durante los días en que se celebrara, el comercio de la capital hiciera alguna rebaja en los textiles y hubo un periódico que, adelantándose a la noticia, la publicó con grandes titulares y diciendo que se trataría de un diez por ciento. El disgusto fué grande, pues la cosa era prematura, y el adelanto inoportuno, ya que podía provocar reacciones diversas. En su día se verá lo que pueda y deba hacerse ».

LOS METODOS de la prapaganda franquista

BILBAO. — Con el título de « Lo que murió hace quince años », correspondiente a una novela del escritor falangista Jiménez Arnau, se está haciendo una película de la que se ha confeccionado una escena en Portugalete.

La faena tuvo lugar exactamente el mediodía del 30 de abril, hora en que muchas personas pudieron ver a seis cargadores del muelle, contratados en el depósito franco a sesenta pesetas, a quienes se había vestido con un presunto uniforme de « milicianos rojos », con bombas de mano colgadas del corraje, armados de fusil, provistos de cartuchos y estando dos o tres de ellos una fusta.

En la dársena estaba anclado el « Mar Antártico », barco perteneciente a la Empresa Nacional Elcano (del INI) con matrícula de Cádiz. El director de escena hizo pasar por la pasarela a una larga fila de niños, simulando que los embarcaban con destino a Rusia, mientras los comparsas de las sesenta pesetas, los disfrazados de « milicianos », aparentaban con sus gestos y fustas que obligaban a los niños a embarcar contra su voluntad.

Semejante pantomima era recogida por varias cámaras tomavistas colocadas al efecto en diferentes ángulos.

Como es sabido, la verdad histórica es muy distinta de esta farsa. Cuando el bloque y los bombarderos pusieron en peligro a la población civil de hicieron temer principalmente por la salud de los niños el gobierno de Euzkadi facilitó la evacuación de miles de criaturas, respondiendo a los deseos manifestadamente expresados por sus padres y aceptando los ofrecimientos recibidos de diversas organizaciones, religiosas y seculares, de diferentes países. La inmensa mayoría fueron a Francia, Bélgica e Inglaterra y tan sólo este último país acogió 4.000 niños vascos. Los padres de unos 2.000 niños (de los que pocos eran vascos, algunos procedían de Santander o Asturias) y en general de simpatías comunistas) prefirieron que sus criaturas fueran enviadas a Rusia y así lo hicieron constar taxativamente.

SIGUIEN los descarrilamientos

MADRID. — En la estación de Palencia chocó el tren correo-expreso con ocho vagones de mercancías que estaban aparcados en una vía. Quedaron destrozados cinco vagones y se incendió un cargado de azufre. Diez heridos leves.

En el kilómetro 67 de Palencia a La Coruña descarrilaron ocho vagones de un tren de mercancías, pero no hubo desgracias personales.

Entró La Robla y La Pola de Gordón descarrilaron también trece unidades de otro tren de mercancías, sin que tampoco hubiera desgracias personales.

Tampoco las hubo en Inoso (Alava) donde descarrilaron varias unidades de un tren gasolinero, pero no llegó a incendiarse la gasolina.

En la estación de Reinosa dos vagones con 20.000 kilos de carbón echaron a rodar cuesta abajo y chocaron con un tren de trigo: cinco ferroviarios heridos.

TRIBUNA JUVENIL

Reivindicando la existencia de la organización juvenil libertaria

Los idealistas, los militantes de cualquier organización, no es cierto que nazcan por generación espontánea...

J. BORRAZ.

Información española

¿Por qué un viraje en nuestra economía?

(Del corresponsal de OPE en Madrid.)

NADA es más fácil. Cuando se dispone del poder sin trabas, que para todo cuanto no salga al exterior ejercita el gobierno que aquí tenemos...

Mientras quienes hemos de obedecer somos los ciudadanos, a Franco le es permitido lo que la plaza. Acuña él en la forma que le parece...

El viraje lo ha impuesto esta vez la mala cosecha de 1953, y en especial la mala cosecha de trigo.

¿Cuántas veces hemos hablado del trigo en las páginas de esta revista...

Tal base era la subproducción agrícola. Y en ella el primer renglón era la subproducción del trigo...

De abonos nitrogenados, las cifras eran de 370.000 toneladas en 1931-35...

De abonos potásicos eran 278.000 toneladas en 1931-35; 315.000 toneladas en 1941 y 1.052.376 toneladas en 1953.

Como con estas cifras es hoy inferior la producción de trigo respecto de los años 1931-1935...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El suanismo, entonces, al comenzar el año 1949, tuvo que bajar a 150 gramos la ración diaria de pan negro...

El movimiento sindicalista libertario en Suecia

(Viene de la primera pag.)

de pagar esta cotización sin ser tachado del registro.

LA LUCHA ENTRE SINDICALISTAS LIBERTARIOS Y REFORMISTAS

En Suecia, el régimen actual se llama frecuentemente « el hogar del pueblo » o « un Estado social ».

En Suecia, el régimen actual se llama frecuentemente « el hogar del pueblo » o « un Estado social ».

La tendencia de esta política social es la de garantizar a cada ciudadano cierta seguridad social por una serie de medidas estatales y sociales.

Entre el millar de invitados que se repartieron por los jardines y salones del palacio destacaban los marqueses de Villaverde, hijos del caudillo, varios ministros del gobierno y diversos embajadores extranjeros.

Colaboraron a la fiesta la orquesta de la Filarmónica de Nueva York, el húngaro Kurt Dogan, una orquesta sinfónica dirigida por Jean Laforgue, el cantor negro Johnson, la cantante española Victoria de los Angeles, la Patachou, las hijas de Gitanillo de Triana, presentadas por su abuela Pastora Imperio, Sergio Liraf, Nina Vyroubova, Lisane Deyde, Mich. Renault, Youly Algaroff y otras primeras figuras del « ballet » de la Opera de París.

Del derroche de esta fiesta mundana, costada por quien fue colaborador financiero de la cruzada, un periódico afirma: « No creemos que pueda superarse en muchos lustros ».

Para que el obispo de Madrid no tenga nada que decir, Juan March ha donado un millón de pesetas a la Tómbola Diocesana de la Vivienda.

En virtud del trueque de mineral de hierro por carbón polaco, las minas de Setolazar han vendido 90.000 toneladas de mineral.

El turismo de Gdynia (Polonia) llegó a Barcelona el vapor « Elise Nusbau », con 7.662 toneladas de carbón polaco.

Las vacaciones de Pentecostés volcaron sobre la ciudad buen número de franceses que, si todos no eran económicamente débiles, la mayor parte eran económicamente económicos.

Este relato breve y denso en su síntesis nos revela las modalidades del país milenario, el viejo problema de las castas, las luchas de la mujer para alcanzar su liberación.

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

El Mexicano (Jack London) Viajero infatigable por tierras y mares, espíritu andariego enamorado de la aventura, Jack London recorrió en su mocedad los Estados Unidos...

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

El Mexicano (Jack London) Viajero infatigable por tierras y mares, espíritu andariego enamorado de la aventura, Jack London recorrió en su mocedad los Estados Unidos...

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

El Mexicano (Jack London) Viajero infatigable por tierras y mares, espíritu andariego enamorado de la aventura, Jack London recorrió en su mocedad los Estados Unidos...

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

Información juvenil

BOLETIN INTERNO « RODANO ALPES »

Hemos recibido el número 20 del Boletín interno « Rodano Alpes », correspondiente al mes de junio, que nos presenta el siguiente contenido...

Esmeradamente presentado, como de costumbre, publica en este número, entre otros, los siguientes títulos: « Centralismo y regresión » (Editorial); « ¿ Por qué somos anarquistas? »; « El alcohol, maldito veneno »; « Postulados y deducciones anarquistas »; « Mentiras y verdades »; « Energía atómica para fines pacíficos »; « Algo sobre el sistema socialista »; « Con mis amigos los libros ».

El comité departamental de SIA nos remite la siguiente relación de donativos recogidos con destino a la Casa de Reposo de SIA:

Table with 2 columns: Name and Amount. Suma anterior 56.001, Adeleno 300, Serrat 300, F. Nieto 200, Estaur 100, Valls 100, Uno 100, Un compañero alemán 100, No de los tortos 100, Berta 400, Anon, Londres 1000, Mackandall, Londres 1000, Le Retif, Londres 200, Pilar Gonzalo 5000, Suma total 595.001.

Dirigido los donativos a M. Perich, C.C.P. 9471-66.

PARADEROS

— María Fuentes, 59, rue Villeneuve, Montauban (T-et-G.), desea saber el paradero de su hermana Eugenia Fuentes, que el año 1940 se encontraba en Lyon.

EL SOCIALISMO DE ENRIQUETA ROLAND-HOLST

Aquí, el anunciador de la tempestad es Multatuli, que, en distintos aspectos, es para Holanda lo que Kierkegaard fue para Dinamarca...

Organizada por las FF. LL. de la F.I.J.L. CNT se anuncia una gira por el admirable lugar de Sues para el día 4 de julio próximo a la cual quedan invitadas todas las FF. LL. de los H.P. y departamentos limítrofes, así como los amigos que deseen asistir.

El domingo 27 los jóvenes libertarios de París organizan una gira a las ruinas de Salda de Chateaux de Vincennes (Metro) a las 8 de la mañana. Tomad el autobús número 115 y aparezse en la Place de la Résistance (Neully). 5 tickets.

Organizada por las FF. LL. de la F.I.J.L. CNT se anuncia una gira por el admirable lugar de Sues para el día 4 de julio próximo a la cual quedan invitadas todas las FF. LL. de los H.P. y departamentos limítrofes, así como los amigos que deseen asistir.

El domingo 27 los jóvenes libertarios de París organizan una gira a las ruinas de Salda de Chateaux de Vincennes (Metro) a las 8 de la mañana. Tomad el autobús número 115 y aparezse en la Place de la Résistance (Neully). 5 tickets.

Organizada por las FF. LL. de la F.I.J.L. CNT se anuncia una gira por el admirable lugar de Sues para el día 4 de julio próximo a la cual quedan invitadas todas las FF. LL. de los H.P. y departamentos limítrofes, así como los amigos que deseen asistir.

PLANES A LARGO PLAZO

MADRID (OPE). — En el congreso de industrias agrícolas y alimenticias, el presidente del Instituto de Estudios Agro-sociales dio una conferencia en la que afirmó que las necesidades de la población española pueden satisfacerse en 1965, pero siempre que durante los próximos once años se transformen en regadío 750.000 hectáreas, se aumente hasta 52.000 unidades el parque nacional de tractores y se intensifique la producción de secano.

A TRAVES DEL TELON DE ACERO

MADRID. — En virtud del trueque de mineral de hierro por carbón polaco, las minas de Setolazar han vendido 90.000 toneladas de mineral.

El turismo de Gdynia (Polonia) llegó a Barcelona el vapor « Elise Nusbau », con 7.662 toneladas de carbón polaco.

Las vacaciones de Pentecostés volcaron sobre la ciudad buen número de franceses que, si todos no eran económicamente débiles, la mayor parte eran económicamente económicos.

Este relato breve y denso en su síntesis nos revela las modalidades del país milenario, el viejo problema de las castas, las luchas de la mujer para alcanzar su liberación.

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

El Mexicano (Jack London) Viajero infatigable por tierras y mares, espíritu andariego enamorado de la aventura, Jack London recorrió en su mocedad los Estados Unidos...

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

El Mexicano (Jack London) Viajero infatigable por tierras y mares, espíritu andariego enamorado de la aventura, Jack London recorrió en su mocedad los Estados Unidos...

El Mexicano, London se sale del cuadro de su país, para estudiar el vecino, ofreciéndonos una obra de poderoso realismo, cálida de amor, simpática y que prefiere adentrarse en el mundo del pueblo avasallado.

Un volumen de gran formato, bien presentado, con 165 páginas de texto. Precio, 400 francos.

NOTICARIO SINDICAL INTERNACIONAL

En Guatemala, los obreros en huelga contra la empresa norteamericana « United Fruit », han obtenido completa satisfacción en sus reivindicaciones, que, económicamente, representan un aumento de salarios de ochenta por ciento.

Al cabo de dos meses de huelga en los establecimientos Kohler, de Wisc. (EE. UU.), y que afecta a 2.500 trabajadores, afiliados al CIO, se manifiesta una gran confusión y las autoridades han investigado dichos establecimientos, cuyas instalaciones se juzgan en estado deplorables y sin la menor seguridad para sus empleados.

Conmemorando las jornadas reivindicativas que se desarrollaron el pasado año en la zona oriental de Alemania, tuvo lugar días pasados una manifestación en Berlín-Oeste, registrándose disturbios a causa de la intervención de algunas personas procedentes de la zona Este.

La policía peruana ha hecho pesquisas como consecuencia de la reciente huelga declarada en la industria siderúrgica, practicando diversas detenciones.

En Méjico, donde se registra una viva agitación social, se anuncia una huelga del ramo de la electricidad, cuyo sindicato ha hecho saber a las empresas explotadoras su decisión de mantener la demanda de aumento de salarios que se fija en un 44 por ciento.

También de Méjico se señala la inminencia de un conflicto entre los obreros y patronos de la industria textil, pues la organización sindical reclama un aumento de salarios de 72 por ciento y anuncia la huelga caso de que no se les conceda.

Distintas manifestaciones y parritos se están produciendo en Italia, especialmente en los puertos y las industrias metalúrgica y química, a consecuencia del acuerdo sobre salarios establecido entre el patronal y las centrales reformistas.

En Méjico, donde se registra una viva agitación social, se anuncia una huelga del ramo de la electricidad, cuyo sindicato ha hecho saber a las empresas explotadoras su decisión de mantener la demanda de aumento de salarios que se fija en un 44 por ciento.

También de Méjico se señala la inminencia de un conflicto entre los obreros y patronos de la industria textil, pues la organización sindical reclama un aumento de salarios de 72 por ciento y anuncia la huelga caso de que no se les conceda.

Distintas manifestaciones y parritos se están produciendo en Italia, especialmente en los puertos y las industrias metalúrgica y química, a consecuencia del acuerdo sobre salarios establecido entre el patronal y las centrales reformistas.

En Méjico, donde se registra una viva agitación social, se anuncia una huelga del ramo de la electricidad, cuyo sindicato ha hecho saber a las empresas explotadoras su decisión de mantener la demanda de aumento de salarios que se fija en un 44 por ciento.

También de Méjico se señala la inminencia de un conflicto entre los obreros y patronos de la industria textil, pues la organización sindical reclama un aumento de salarios de 72 por ciento y anuncia la huelga caso de que no se les conceda.

Distintas manifestaciones y parritos se están produciendo en Italia, especialmente en los puertos y las industrias metalúrgica y química, a consecuencia del acuerdo sobre salarios establecido entre el patronal y las centrales reformistas.

En Méjico, donde se registra una viva agitación social, se anuncia una huelga del ramo de la electricidad, cuyo sindicato ha hecho saber a las empresas explotadoras su decisión de mantener la demanda de aumento de salarios que se fija en un 44 por ciento.

FESTIVALES

En Brive El 26 de Junio, a las NUEVE de la noche el grupo Despertar celebrará el último festival de la temporada en la sala de Force Ouvrière, con el siguiente programa:

El drama social en 3 actos y 2 cuadros de Fernin Orge BRILLO QUE CIEGA

El sainete infantil, en francés PETITE MAMAN Y el diálogo infantil en francés CLAUDETE MENAGERE

Seguido de un programa de variedades y animado por la Orquesta Serge Louis.

REVOLUCIONES EN LA MEDICINA

SILBANTE DE LA FE

UN LIBRO DE AGUSTIN SOUCHY

(Viene de la primera página.)
 ra en la sangre y causara calambres. En vez de reducir las proteínas en la dieta de la mujer gravida, se prefirió usar una moderada reducción en la leche agregándole el suplemento de una sustancia alcalina como el citrato hidroxido de aluminio. Todo lo dicho prueba que las sutilezas de la química del cuerpo humano solo pueden ser comprendidas por el médico y nunca por el folklore casero. Cientos de años de gramática parda aplicada a la medicina en el hogar, no pueden sustituir la llamada a un buen médico que, si lo es, sabrá tener incorporada a su arsenal técnico en forma científica las artes del viejo saber empirico de sus antepasados.

Junto a los pros y contras en torno al agua del coco y a la leche, llega la noticia de dos diferentes cocktails terapéuticos. Se trata de los cocktails atómicos de yodo radioactivo para tratar la excesiva función de la glándula tiroidea, ensayados por un grupo de cirujanos de Chicago, bajo la dirección del doctor Dwight E. Clark, profesor de cirugía, primero en pacientes de más de cuarenta años y más tarde en enfermos de once a ochenta y seis años de edad. Los enfermos habían sido operados sin resultado, de la glándula tiroidea. Los resultados de desaturar, se les suministraron, se adaptaron al tamaño de la glándula y al tipo de lesión que presentaba. El yodo radioactivo se dió en agua, para que al beberlo el paciente fuera fijado por la glándula tiroidea, lo que originaría radiaciones beta de muy corto radio, que desintegrarían los tejidos de la tiroidea.

Como medio de diagnosticar la fijación de yodo radioactivo por la tiroidea, se usó el aparato llamado Perscinticon Victoreen, que determina la cantidad de yodo radioactivo fijado por la tiroidea, así como la cantidad eliminada por la orina y la urina. Lo que hace apenas veinte años fuera motivo de disquisiciones semilógicas de los clínicos se ha convertido ya en motivo de investigación semi-matemática de los modernos investigadores que están llevando la física atómica al laboratorio médico.

El otro cocktail introducido recientemente en la medicina ha sido el jugo de col para tratar la úlcera péptica. El doctor Garnett Cheney de San Francisco, presentó los resultados del tratamiento de 100 pacientes ulcerosos con esta sencilla medicación. El dolor desapareció en cinco días y las úlceras se curaron en un promedio de 13.4 días, dando a los enfermos jugo fresco de col cruda. Los enfermos sometidos a otras medicaciones « oficiales » de la úlcera péptica tardaron en curarse casi 50 días. Los pacientes ya no necesitan beber un litro diario de jugo de col cruda, sino sólo tomar tres cucharadas de su extracto concentrado, o bien este jugo en cápsulas.

FELIX MARTI IBANEZ.
 (Viene de la primera página.)
 pestificosa, vana y tiránica apariencia. Debemos insistir también sobre lo que las religiones tienen de común en el conjunto de la vida y del mundo.

En una palabra, es la unidad espiritual del universo (que los positivistas y racionalistas expresan por la unidad de la materia, de la energía o por otras fórmulas científicas), que las diversas religiones deben proclamar como verdad central. Es el punto de partida para realizar progresivamente, por los medios vivientes del amor, de la libertad y de la fraternidad, el ideal primordial de la paz. Digo: primordial porque la paz tiene sus raíces en las primeras formaciones de la sociedad humana, que era solidaria en sus fines y pacífica por los medios que ella empleaba al principio: la ayuda mutua, la libre asociación, la posesión en común de los medios de trabajo, de producción, para elevarse a los grados superiores de la evolución social, ética, estética y cultural. Repetimos: es necesario despertar las cuerdas durmientes de esos « instintos pacíficos ». Las religiones dogmáticas las han alterado, sirviendo a los intereses temporales de una casta, de una clase, de un Estado...

Las religiones independientes, fundadas sobre la unidad espiritual, pueden llevar a los individuos y a los pueblos hacia las fuentes de la paz por la práctica inalterada del amor, es decir, probando, con actos la veracidad del sentimiento solidario y

del pensamiento universalista. Transformativa la idea en acción es la primera condición de toda ética progresiva, de toda religión que, para las conciencias libres no es otra cosa que una ética práctica por la cual se manifiestan las aspiraciones vitales de los muchedumbres. Ay! estos millones de muchedumbres que, desde hace milenios, empujan los fríos pastores hacia los precipicios de la ignorancia, de la esclavitud y de la masacre colectiva, en nombre de « ideales » que no son sino palabras abstractas, e incluso en nombre de un « Dios » que es otra cosa que la realidad divina que persiste, con sus posibilidades creadoras, en toda persona humana, por más humilde y miserable que sea.

En Occidente, sobre todo después de la segunda guerra mundial, los congresos de base religiosa han reunido a los adeptos de los cultos cristianos que buscan una solución salvadora contra la amenaza siempre más cercana de la guerra total. El divorcio entre las Iglesias y sus « creyentes » se ha manifestado en las conciencias iluminadas. Estas conciencias, bastante numerosas, saben que es necesario elegir finalmente entre la paz y la guerra, y no de una manera pasiva, sino por el único gesto que es una prueba de sinceridad y un medio de salvación: la negativa. La negativa de servir a la vez a Dios y a Mamón; el rechazo de servir ciegamente a su país en nombre de intereses de una minoría privilegiada; el rechazo de contribuir bajo ninguna forma a la fabricación de armas y a la difusión de esa psicosis del odio y de la violencia dirigidas contra el enemigo extranjero. El enemigo está en nosotros mismos, en nuestra ignorancia, en nuestra debilidad, en nuestra cobardía; está en nuestro propio país, en aquellos que se declaran nuestros amos, por el poder del que nosotros los hemos dejado apropiarse... Y no olvidemos, por otra parte, que la verdadera conciencia religiosa sigue, el espíritu de una ley y no su letra; que ella reconoce los intereses comunes y permanentes de los pueblos y las aspiraciones universalistas de la humanidad; que paz, justicia y libertad, bajo el signo unificador del amor.

Con este espíritu me dirijo al Congreso de las Religiones que se ha reunido en el Extremo Oriente, con la esperanza de que las enseñanzas de los antiguos maestros encontrarán, en él, fieles activos y perseverantes. Nosotros no olvidamos que el Oriente es considerado como la fuente de las religiones, las más puras, más humanas y divinas a la vez, las más universales, no siendo el individuo más que una pequeña partícula en la totalidad eterna de la vida. Y Vds. no pueden olvidar que están tan cerca de Hiroshima, de Nagasaki, donde han caído las primeras bombas atómicas. Vds. conocen mejor que nosotros los horrores de una guerra que no es sino la destrucción total de la civilización, de la cultura, de la humanidad misma, si no se detiene al borde del abismo y si no pone fin a los preparativos asesinos con un líquido y firme; NO! de aquellos que se sienten responsables, frente a su propia conciencia, del destino de los suyos, de sus hermanos, sus semejantes en el mundo entero... Yo agrego: después de la derrota, el Japon, el país donde Vds. están reunidos, ha inscrito en su Constitución el principio básico de todo pacifismo activo: la abolición de la guerra. Y las horrosas consecuencias económicas han traído también el reconocimiento, en un territorio superpoblado de los primeros eugénicos; pues es en vano que se quiera establecer la paz sin la justicia social y sin la humanización del hombre. Humanizar el hombre significa ante todo un « buen nacimiento », y no engendrar seres que sobran en una sociedad donde reina la

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

Unificación de las religiones

NACHO DE LOYOLA
 Guerrero de Dios y capitán de Cristo llaman al penitente de la Cueva de camabanos de Manresa, los del Ad Majorum Dei Gloriam (a la mayor gloria del crístico, que por la voz del trueno hace el divo y el Chaplín desde la nube). Insultan al conde de churros lanas de Nazario los que lo creen un gruñido león de Judá, y se lo representan como un Salvador, no a la manera de Seguí, sino de la calaña de Franco, que ha salvado a España, haciéndola mártir: asesinando un millón de españoles, obligando a media millón más a emigrar, encarcelando a otros 50 mil y teniendo en presidio, a pan y agua, condenados a cadena perpetua y trabajos forzados, al resto de la cofradía. Comandante de parejas infamias, reputa a Ignacio de Loyola un biógrafo de este santón, que ha publicado un libro sobre su vida y milagros un tomo de escaso lomo — alguna cula y un poco filete — de cuyo autor, el que no sea cómplice de él, el más suave asco que puede decir, es que dicho santón o hagiógrafo está cargado de puñetas.

OBEDIENCIA DE CADAVER
 Esta consigna de cementerio y de maestra de sepulturas, Iñigo López la predicó, pero no la practica. El P. Nadal, que trató intimamente al sacratísimo líder, cuenta que éste no celebraba nunca misa, sin duda a causa de que en ella se mezclaba un confesado beatífico y un carioso; no comulgaba con ruedas de tráiler; no se maltrataba las caritas con cilicios y ni siquiera rezaba las Horas canónicas. De suerte, que como nuestro Lagartijo se saltara saladamente a la torera las decretales y encíclicas de S.S., echaba un similar desparramo bajo el puente de los suspiros las actas de los Eucuménicos y los acuerdos de las Congregaciones romanas; Mal sinodal, el pampilonarra!

REIRESE A SAN PEDRO EN LAS BARRAS
 Una de las trapacerías más gigantes, con que el género humano se ha cubierto de deshonra, es la fundación de la Compañía de legueros de Jesús. La Bula del tercer Paulo, relativa al negocio, aprueba el nacimiento Instituto con tal de que su Regla la citara el Moscardón de la Orden « en concordancia con el consejo o soviet de los asociados »; o sea, en asamblea general de teatinos, con asesoramiento de los prudentes, que no estén entre 10 copas, de la banda. Quiere decirse

AYUNAR, COMIENDO PERDICES
 Refiere el P. Francisco García que el médico Alejandro Petronio encontró cierta cuaremasa oplada y con ojeras de núbil al P. General, y lo dijo que para reencenderse el melocotón del semblante le convenía zamparse de cuando en cuando un pollo asado a una perdiz en escalabote. Como un buen pollo tiene la carne de 2 perdiganas, Ignacio optó por la indigestión más abacial. Ande o no ande, caballo como un Ande. Relegábase la perdición para apertencias de vuelo corto. Extrañando a alguno ver a un austero anacoreta tratar en ramadán con aquel regalar, manifestó el Padre que lo hacía sólo por santa obediencia. Por lo menos, aquí había obediencia de cadáver. La obediencia la ejercitaba el Preposito. El cadáver era el del pollito parrillero, con que Su Reverencia se rechupeteaba los perchebes de bendicir.

OJOS EN LECHE
 En Alcalá se le incoaron por el Vicariado 3 procesos al Siervo de Dios y Caballero de la Virgen, en base a un conventículo o reunión bismenal con el afecto de que gozaba en la localidad. Reciban sus familiares el testimonio de nuestro sentido pésame.

MELCHOE CANO LOS CRISMA
 A la Compañía la han puesto como chupa de dómne Sta. Teresa de Jesús, Sto. Tomás de Villanueva, san Francisco de Borja, fray Luis de Granada, el obispo andaluzitano y de Osma monseñor Palafox el P. Juan de Mariana y otras muchas autoridades. Pero, el que mejor santiguó al jesuitismo, es Melchoe Cano, quien dice que su didáctica « hace de los leones, raposos; de las gallinas, gansos; de los soldados, comadres; de los caballeros, maruchillos ». Ya que la Compañía es una caverna de jugar al monte y un trapiche de colar las más sucias melazas.

NEGROLOGICAS
ADRIAN TORRES LOPEZ
 Ha dejado de existir Adrián Torres López, de 77 años de edad y natural de Caudete de las Fuentes (Valencia), donde actuó desde muy joven en las cooperativas obreras y, en 1914, en Fucarrolo, militó en el CNT, hasta que, llegado a Cataluña, en el 1924, tomó parte activa en la F.L. de Barsarany, comarcal del Alto Llobregat.

Este veterano compañero se entregó de todo corazón a nuestras ideas, llevando una vida honrada y modesta. Desterrado en Francia, en Grand Combe (Gard), continuó su labor de militante, hasta que, a causas de una « parálisis » y después de largos años de sufrimiento, el pasado día 5 exhaló el último suspiro.

El féretro fué acompañado por un nutrido cortejo de compañeros españoles y franceses, haciendo patente el afecto de que gozaba en la localidad. Reciban sus familiares el testimonio de nuestro sentido pésame.

ADMINISTRATIVAS
 José CAROD, de Fleury-sur-Cuché (Côte-d'Or). Recibida tu aclaración y estamos de acuerdo; efectivamente, con 620 francos liquidas SOLI y Suplemento hasta el fin de año.

Vict. SEGURA, de Lunel (Hérault). Recibido tu giro. De acuerdo.

Enrique FATSINI, de Sète (Hérault). Con tu giro de 1.520 francos pagas SOLI y Suplemento hasta el 31-12-54.

Salvador HERRANDIZ, de Castres. Recibido tu giro; pagas hasta el 30-7-54.

J. ALZURIA, de Aigrefeuille (Hte-G.). Recibidos los 1.000 francos; hemos repartido el pago con ellos liquidas: SOLI hasta el 30-6-54 y Suplemento hasta el 31-12-54.

CRUZ ROJA
 Informamos a nuestros lectores que durante los meses de julio y agosto, el Dispensario de la Cruz Roja se sitúa en el número 22 du Passage du Général (Métro: Euilly-Diderot) estará abierto únicamente por la tarde, de 3 a 7.

El servicio estará atendido durante el mes de julio por los doctores Agustín y Vidal Martí; durante el mes de agosto por los doctores Agustín y Boix.

IV
 MIRAMOS en torno nuestro y nos encontramos en un pequeño declive protegido de la montaña. La vegetación, aunque reducida a troncos recubiertos de nieve, es abundante y no parece agreste sino fértil y cuidada. Estamos a otro lado de la cordillera, que ahora se levanta al otro lado de la cordillera, un gigante disfrazado de nuestra espalda como cuando nosotros, venidos, una fuerte corriente de común solidaridad se desencadena entre la montaña y nosotros. Miramos al anciano, que permanece infatigablemente erguido, y pensamos que sólo él es el invencible autor de ese humano contacto entre nosotros y el feroz invierno pirineo.

Estamos a unos cincuenta metros de la línea de demarcación y al otro lado de ella. Repecho abajo divisamos una casa prácticamente sepultada en la nieve. Por lo que de ella puede verse el aspecto es idéntico a las que hemos dejado tras las montañas. Colgada en este pico, deslizado por la nieve, asemeja una triste palomara abandonada. Nuestra guía se separa de nosotros algunos metros hacia adelante y golpea sobre la vieja puerta de la casa. Desde dentro suena una voz bronca con una exclamación que nos llega ininteligible. Escuchamos el viento a nuestro alrededor que retira la tranca y desde el dintel. Después nos hace señas de que nos acerquemos. Damos los últimos pasos de esta terralita nocturna y entramos en la casa. Deben ser algo como las dos de la mañana.

El hombre que ahora nos da hospedaje es un anciano de cuerpo grande, que conserva de su juventud, pero rígidos y firmes. La piel, apergamínada por los huesos, es tensa y curtiada. Viste pantalón de pana de trabajadas rodilleras; sobre la camisa de franela, un chaleco de tejido recio y oscuro. Una zureca que desbordaban su contenido de paja con una « barretina » de los tópicos. Se cubre la cabeza con un paño y encima ribete negro en torno al cráneo. Una extraña empuñadura enteramente ataviado a la hora de la noche. Nos explica que ha estado dormitando junto al hogar y que se disponía a ac-

derada como cosa en sí, sin razón alguna. Hablan un catalán de ricos matices montañeses que exigen a nuestro entendimiento ciudadano un redoblado esfuerzo de comprensión. Les escuchamos atentamente, mientras nuestros músculos, a pocos centímetros de la derrota, se desentumecían y relajándose con placer animal.

Es seguramente nuestro inadaptado porte lo que impide al anciano montañés de los zuecos a darnos algunas explicaciones íntimas relacionadas con el desorden que reina en su casa. Tiene setenta y nueve años, hace ya algunos que quedó viudo y sin hijos: « Cuando Teresa vivía era otra cosa, ahora... ». Nos habla también de las tribulaciones de su nacionalidad. En una época fué español, como dice él. Su casa estaba situada en España. Después, una rectificación de la línea fronteriza, lo dejó a cincuenta metros del otro lado. No lo lamenta, y adivinamos que en el fondo, es porque no le importa. Antes, cuando los hechos políticos no habían « cerrado » todavía la frontera, los carabineros españoles solían ir a calentarse a su hogar en estas noches duras de invierno. Pensamos que si esta noche ocurriese lo pasaríamos mal, porque en estas soledades pirineas y frente a hombres armados de fusil ametrallador tiene que resultar difícil determinar si nos encontramos en Francia

o en España. El anciano adivina nuestro pensamiento y nos tranquiliza. Su casa es su casa y sabe hacerla respetar. Comprendemos que estamos frente a un hombre bregado en trances fronterizos; adivinamos, bajo el cortido envoltorio de su ancianidad, al digno colega de nuestro gerundense.

La conversación continúa entre nosotros dos hombres, pausada, entre trago y trago de vino. Son viejos amigos que se « visitan » de vez en cuando y se intercambian noticias de parientes y conocidos. Nuestra mente va perdiendo noción de las palabras y nos dormimos profundamente sobre el banco, convertido en improvisada cama, junto a las renovadas brasas del hogar, tibio y reconfortante.

Las clientas se le desmayaban en los brazos. Qué las daba aquel Felipe, para sincoparlas así, se aclaró en la pertinente instrucción. Echado de Complutum a pitidos nuestro Raspuntín, hicieron los exaltis, los espamos, los arrechulos y los patatuses de donas y damiselas, con gran descaqueo de los esquilones hasta de la Alcarria.

FRUTO DE PROHIBICION
 « Los jesuitas — escribe el P. Luis González, en sus « Actas de San Ignacio » — no tenemos roce con engaños, que no sean ilustres ». No se trata aquí de grasa de embutidor. Ilustres son las niñas góticas y las viejas visigóticas; las virgenes de retablo, que pertenecen a la gentry o familia de algún magnate del hule, aunque se hayan descajado de la rama de Abigalies del servicio doméstico, o sean esqueje de porteros carlanos o almorracosos de 6 mil reales; y a las que no oliendoles el moño a dordalina o a liliameña, el jesuita les hace « Fuchi! »; Fuchi!, como a gatos con hipo.

MELCHOE CANO LOS CRISMA
 A la Compañía la han puesto como chupa de dómne Sta. Teresa de Jesús, Sto. Tomás de Villanueva, san Francisco de Borja, fray Luis de Granada, el obispo andaluzitano y de Osma monseñor Palafox el P. Juan de Mariana y otras muchas autoridades. Pero, el que mejor santiguó al jesuitismo, es Melchoe Cano, quien dice que su didáctica « hace de los leones, raposos; de las gallinas, gansos; de los soldados, comadres; de los caballeros, maruchillos ». Ya que la Compañía es una caverna de jugar al monte y un trapiche de colar las más sucias melazas.

NEGROLOGICAS
ADRIAN TORRES LOPEZ
 Ha dejado de existir Adrián Torres López, de 77 años de edad y natural de Caudete de las Fuentes (Valencia), donde actuó desde muy joven en las cooperativas obreras y, en 1914, en Fucarrolo, militó en el CNT, hasta que, llegado a Cataluña, en el 1924, tomó parte activa en la F.L. de Barsarany, comarcal del Alto Llobregat.

Este veterano compañero se entregó de todo corazón a nuestras ideas, llevando una vida honrada y modesta. Desterrado en Francia, en Grand Combe (Gard), continuó su labor de militante, hasta que, a causas de una « parálisis » y después de largos años de sufrimiento, el pasado día 5 exhaló el último suspiro.

El féretro fué acompañado por un nutrido cortejo de compañeros españoles y franceses, haciendo patente el afecto de que gozaba en la localidad. Reciban sus familiares el testimonio de nuestro sentido pésame.

ADMINISTRATIVAS
 José CAROD, de Fleury-sur-Cuché (Côte-d'Or). Recibida tu aclaración y estamos de acuerdo; efectivamente, con 620 francos liquidas SOLI y Suplemento hasta el fin de año.

Vict. SEGURA, de Lunel (Hérault). Recibido tu giro. De acuerdo.

Enrique FATSINI, de Sète (Hérault). Con tu giro de 1.520 francos pagas SOLI y Suplemento hasta el 31-12-54.

Salvador HERRANDIZ, de Castres. Recibido tu giro; pagas hasta el 30-7-54.

J. ALZURIA, de Aigrefeuille (Hte-G.). Recibidos los 1.000 francos; hemos repartido el pago con ellos liquidas: SOLI hasta el 30-6-54 y Suplemento hasta el 31-12-54.

CRUZ ROJA
 Informamos a nuestros lectores que durante los meses de julio y agosto, el Dispensario de la Cruz Roja se sitúa en el número 22 du Passage du Général (Métro: Euilly-Diderot) estará abierto únicamente por la tarde, de 3 a 7.

El servicio estará atendido durante el mes de julio por los doctores Agustín y Vidal Martí; durante el mes de agosto por los doctores Agustín y Boix.

IV
 MIRAMOS en torno nuestro y nos encontramos en un pequeño declive protegido de la montaña. La vegetación, aunque reducida a troncos recubiertos de nieve, es abundante y no parece agreste sino fértil y cuidada. Estamos a otro lado de la cordillera, que ahora se levanta al otro lado de la cordillera, un gigante disfrazado de nuestra espalda como cuando nosotros, venidos, una fuerte corriente de común solidaridad se desencadena entre la montaña y nosotros. Miramos al anciano, que permanece infatigablemente erguido, y pensamos que sólo él es el invencible autor de ese humano contacto entre nosotros y el feroz invierno pirineo.

Estamos a unos cincuenta metros de la línea de demarcación y al otro lado de ella. Repecho abajo divisamos una casa prácticamente sepultada en la nieve. Por lo que de ella puede verse el aspecto es idéntico a las que hemos dejado tras las montañas. Colgada en este pico, deslizado por la nieve, asemeja una triste palomara abandonada. Nuestra guía se separa de nosotros algunos metros hacia adelante y golpea sobre la vieja puerta de la casa. Desde dentro suena una voz bronca con una exclamación que nos llega ininteligible. Escuchamos el viento a nuestro alrededor que retira la tranca y desde el dintel. Después nos hace señas de que nos acerquemos. Damos los últimos pasos de esta terralita nocturna y entramos en la casa. Deben ser algo como las dos de la mañana.

El hombre que ahora nos da hospedaje es un anciano de cuerpo grande, que conserva de su juventud, pero rígidos y firmes. La piel, apergamínada por los huesos, es tensa y curtiada. Viste pantalón de pana de trabajadas rodilleras; sobre la camisa de franela, un chaleco de tejido recio y oscuro. Una zureca que desbordaban su contenido de paja con una « barretina » de los tópicos. Se cubre la cabeza con un paño y encima ribete negro en torno al cráneo. Una extraña empuñadura enteramente ataviado a la hora de la noche. Nos explica que ha estado dormitando junto al hogar y que se disponía a ac-

derada como cosa en sí, sin razón alguna. Hablan un catalán de ricos matices montañeses que exigen a nuestro entendimiento ciudadano un redoblado esfuerzo de comprensión. Les escuchamos atentamente, mientras nuestros músculos, a pocos centímetros de la derrota, se desentumecían y relajándose con placer animal.

Es seguramente nuestro inadaptado porte lo que impide al anciano montañés de los zuecos a darnos algunas explicaciones íntimas relacionadas con el desorden que reina en su casa. Tiene setenta y nueve años, hace ya algunos que quedó viudo y sin hijos: « Cuando Teresa vivía era otra cosa, ahora... ». Nos habla también de las tribulaciones de su nacionalidad. En una época fué español, como dice él. Su casa estaba situada en España. Después, una rectificación de la línea fronteriza, lo dejó a cincuenta metros del otro lado. No lo lamenta, y adivinamos que en el fondo, es porque no le importa. Antes, cuando los hechos políticos no habían « cerrado » todavía la frontera, los carabineros españoles solían ir a calentarse a su hogar en estas noches duras de invierno. Pensamos que si esta noche ocurriese lo pasaríamos mal, porque en estas soledades pirineas y frente a hombres armados de fusil ametrallador tiene que resultar difícil determinar si nos encontramos en Francia

o en España. El anciano adivina nuestro pensamiento y nos tranquiliza. Su casa es su casa y sabe hacerla respetar. Comprendemos que estamos frente a un hombre bregado en trances fronterizos; adivinamos, bajo el cortido envoltorio de su ancianidad, al digno colega de nuestro gerundense.

La conversación continúa entre nosotros dos hombres, pausada, entre trago y trago de vino. Son viejos amigos que se « visitan » de vez en cuando y se intercambian noticias de parientes y conocidos. Nuestra mente va perdiendo noción de las palabras y nos dormimos profundamente sobre el banco, convertido en improvisada cama, junto a las renovadas brasas del hogar, tibio y reconfortante.

Las clientas se le desmayaban en los brazos. Qué las daba aquel Felipe, para sincoparlas así, se aclaró en la pertinente instrucción. Echado de Complutum a pitidos nuestro Raspuntín, hicieron los exaltis, los espamos, los arrechulos y los patatuses de donas y damiselas, con gran descaqueo de los esquilones hasta de la Alcarria.

FRUTO DE PROHIBICION
 « Los jesuitas — escribe el P. Luis González, en sus « Actas de San Ignacio » — no tenemos roce con engaños, que no sean ilustres ». No se trata aquí de grasa de embutidor. Ilustres son las niñas góticas y las viejas visigóticas; las virgenes de retablo, que pertenecen a la gentry o familia de algún magnate del hule, aunque se hayan descajado de la rama de Abigalies del servicio doméstico, o sean esqueje de porteros carlanos o almorracosos de 6 mil reales; y a las que no oliendoles el moño a dordalina o a liliameña, el jesuita les hace « Fuchi! »; Fuchi!, como a gatos con hipo.

MELCHOE CANO LOS CRISMA
 A la Compañía la han puesto como chupa de dómne Sta. Teresa de Jesús, Sto. Tomás de Villanueva, san Francisco de Borja, fray Luis de Granada, el obispo andaluzitano y de Osma monseñor Palafox el P. Juan de Mariana y otras muchas autoridades. Pero, el que mejor santiguó al jesuitismo, es Melchoe Cano, quien dice que su didáctica « hace de los leones, raposos; de las gallinas, gansos; de los soldados, comadres; de los caballeros, maruchillos ». Ya que la Compañía es una caverna de jugar al monte y un trapiche de colar las más sucias melazas.

Las clientas se le desmayaban en los brazos. Qué las daba aquel Felipe, para sincoparlas así, se aclaró en la pertinente instrucción. Echado de Complutum a pitidos nuestro Raspuntín, hicieron los exaltis, los espamos, los arrechulos y los patatuses de donas y damiselas, con gran descaqueo de los esquilones hasta de la Alcarria.

FRUTO DE PROHIBICION
 « Los jesuitas — escribe el P. Luis González, en sus « Actas de San Ignacio » — no tenemos roce con engaños, que no sean ilustres ». No se trata aquí de grasa de embutidor. Ilustres son las niñas góticas y las viejas visigóticas; las virgenes de retablo, que pertenecen a la gentry o familia de algún magnate del hule, aunque se hayan descajado de la rama de Abigalies del servicio doméstico, o sean esqueje de porteros carlanos o almorracosos de 6 mil reales; y a las que no oliendoles el moño a dordalina o a liliameña, el jesuita les hace « Fuchi! »; Fuchi!, como a gatos con hipo.

MELCHOE CANO LOS CRISMA
 A la Compañía la han puesto como chupa de dómne Sta. Teresa de Jesús, Sto. Tomás de Villanueva, san Francisco de Borja, fray Luis de Granada, el obispo andaluzitano y de Osma monseñor Palafox el P. Juan de Mariana y otras muchas autoridades. Pero, el que mejor santiguó al jesuitismo, es Melchoe Cano, quien dice que su didáctica « hace de los leones, raposos; de las gallinas, gansos; de los soldados, comadres; de los caballeros, maruchillos ». Ya que la Compañía es una caverna de jugar al monte y un trapiche de colar las más sucias melazas.

NEGROLOGICAS
ADRIAN TORRES LOPEZ
 Ha dejado de existir Adrián Torres López, de 77 años de edad y natural de Caudete de las Fuentes (Valencia), donde actuó desde muy joven en las cooperativas obreras y, en 1914, en Fucarrolo, militó en el CNT, hasta que, llegado a Cataluña, en el 1924, tomó parte activa en la F.L. de Barsarany, comarcal del Alto Llobregat.

Este veterano compañero se entregó de todo corazón a nuestras ideas, llevando una vida honrada y modesta. Desterrado en Francia, en Grand Combe (Gard), continuó su labor de militante, hasta que, a causas de una « parálisis » y después de largos años de sufrimiento, el pasado día 5 exhaló el último suspiro.

El féretro fué acompañado por un nutrido cortejo de compañeros españoles y franceses, haciendo patente el afecto de que gozaba en la localidad. Reciban sus familiares el testimonio de nuestro sentido pésame.

ADMINISTRATIVAS
 José CAROD, de Fleury-sur-Cuché (Côte-d'Or). Recibida tu aclaración y estamos de acuerdo; efectivamente, con 620 francos liquidas SOLI y Suplemento hasta el fin de año.

Vict. SEGURA, de Lunel (Hérault). Recibido tu giro. De acuerdo.

Enrique FATSINI, de Sète (Hérault). Con tu giro de 1.520 francos pagas SOLI y Suplemento hasta el 31-12-54.

Salvador HERRANDIZ, de Castres. Recibido tu giro; pagas hasta el 30-7-54.

J. ALZURIA, de Aigrefeuille (Hte-G.). Recibidos los 1.000 francos; hemos repartido el pago con ellos liquidas: SOLI hasta el 30-6-54 y Suplemento hasta el 31-12-54.

CRUZ ROJA
 Informamos a nuestros lectores que durante los meses de julio y agosto, el Dispensario de la Cruz Roja se sitúa en el número 22 du Passage du Général (Métro: Euilly-Diderot) estará abierto únicamente por la tarde, de 3 a 7.

El servicio estará atendido durante el mes de julio por los doctores Agustín y Vidal Martí; durante el mes de agosto por los doctores Agustín y Boix.

IV
 MIRAMOS en torno nuestro y nos encontramos en un pequeño declive protegido de la montaña. La vegetación, aunque reducida a troncos recubiertos de nieve, es abundante y no parece agreste sino fértil y cuidada. Estamos a otro lado de la cordillera, que ahora se levanta al otro lado de la cordillera, un gigante disfrazado de nuestra espalda como cuando nosotros, venidos, una fuerte corriente de común solidaridad se desencadena entre la montaña y nosotros. Miramos al anciano, que permanece infatigablemente erguido, y pensamos que sólo él es el invencible autor de ese humano contacto entre nosotros y el feroz invierno pirineo.

Estamos a unos cincuenta metros de la línea de demarcación y al otro lado de ella. Repecho abajo divisamos una casa prácticamente sepultada en la nieve. Por lo que de ella puede verse el aspecto es idéntico a las que hemos dejado tras las montañas. Colgada en este pico, deslizado por la nieve, asemeja una triste palomara abandonada. Nuestra guía se separa de nosotros algunos metros hacia adelante y golpea sobre la vieja puerta de la casa. Desde dentro suena una voz bronca con una exclamación que nos llega ininteligible. Escuchamos el viento a nuestro alrededor que retira la tranca y desde el dintel. Después nos hace señas de que nos acerquemos. Damos los últimos pasos de esta terralita nocturna y entramos en la casa. Deben ser algo como las dos de la mañana.

El hombre que ahora nos da hospedaje es un anciano de cuerpo grande, que conserva de su juventud, pero rígidos y firmes. La piel, apergamínada por los huesos, es tensa y curtiada. Viste pantalón de pana de trabajadas rodilleras; sobre la camisa de franela, un chaleco de tejido recio y oscuro. Una zureca que desbordaban su contenido de paja con una « barretina » de los tópicos. Se cubre la cabeza con un paño y encima ribete negro en torno al cráneo. Una extraña empuñadura enteramente ataviado a la hora de la noche. Nos explica que ha estado dormitando junto al hogar y que se disponía a ac-

derada como cosa en sí, sin razón alguna. Hablan un catalán de ricos matices montañeses que exigen a nuestro entendimiento ciudadano un redoblado esfuerzo de comprensión. Les escuchamos atentamente, mientras nuestros músculos, a pocos centímetros de la derrota, se desentumecían y relajándose con placer animal.

Es seguramente nuestro inadaptado porte lo que impide al anciano montañés de los zuecos a darnos algunas explicaciones íntimas relacionadas con el desorden que reina en su casa. Tiene setenta y nueve años, hace ya algunos que quedó viudo y sin hijos: « Cuando Teresa vivía era otra cosa, ahora... ». Nos habla también de las tribulaciones de su nacionalidad. En una época fué español, como dice él. Su casa estaba situada en España. Después, una rectificación de la línea fronteriza, lo dejó a cincuenta metros del otro lado. No lo lamenta, y adivinamos que en el fondo, es porque no le importa. Antes, cuando los hechos políticos no habían « cerrado » todavía la frontera, los carabineros españoles solían ir a calentarse a su hogar en estas noches duras de invierno. Pensamos que si esta noche ocurriese lo pasaríamos mal, porque en estas soledades pirineas y frente a hombres armados de fusil ametrallador tiene que resultar difícil determinar si nos encontramos en Francia

o en España. El anciano adivina nuestro pensamiento y nos tranquiliza. Su casa es su casa y sabe hacerla respetar. Comprendemos que estamos frente a un hombre bregado en trances fronterizos; adivinamos, bajo el cortido envoltorio de su ancianidad, al digno colega de nuestro gerundense.

La conversación continúa entre nosotros dos hombres, pausada, entre trago y trago de vino. Son viejos amigos que se « visitan » de vez en cuando y se intercambian noticias de parientes y conocidos. Nuestra mente va perdiendo noción de las palabras y nos dormimos profundamente sobre el banco, convertido en improvisada cama, junto a las renovadas brasas del hogar, tibio y reconfortante.

Las clientas se le desmayaban en los brazos. Qué las daba aquel Felipe, para sincoparlas así, se aclaró en la pertinente instrucción. Echado de Complutum a pitidos nuestro Raspuntín, hicieron los exaltis, los espamos, los arrechulos y los patatuses de donas y damiselas, con gran descaqueo de los esquilones hasta de la Alcarria.

ELOY GONZALO tiene una estatua de cuerpo entero en la cabecera del Rastro. Lugar típico, madrileñísimo, con calles tan bulliciosas como la de Embajadores, la de la Ruda y otras de aquel distrito — el simpático de la Latina —, convergentes con la Plaza de la Cebada. Las famosas Cavas, paradero de arrieros y mercaderes, quedan cerca: portales de posadas, casas de comidas y de empeño, tabernas... Por donde enfila la calle de Toledo y dejando a una mano la Fuente de la Puerta del mismo nombre. Autores de fama ambientaron sus obras en este barrio castizo — « El Barquillero », por citar una —, llevándolo al teatro. Todo es un bazar al aire libre de cosas viejas — viejas, aunque sean nuevas — amontonadas. Chocan grandemente los corriscos de pan florecido — ¿ para qué, Señor, para qué? — y los acervos de calzado usado, los montones de herramientas y la aglomeración de cachivaches. Vale como aguafuerte goyesco, como exponente de últimas voluntades, como caricatura chistosa de la desolación: el Rastro...

Madrid fué padre y madre de Eloy Gonzalo. Un héroe de la guerra de Cuba. El solo operante de una guerrilla que salió voluntario para incendiar el fuerte de Cascorro, a fin de levantar el cerco puesto por los mambises. Eloy pensaba morir en esta aventura y solicitó que le atasen con una cuerda para que arrastrando su cadáver le dieran sepultura los suyos. Al amparo de la noche se dirigió ensogado y con la lata de petróleo al fuerte, a la sazón de hallarse el enemigo de batucos. A poco ardía el fortín, abandonado a todo correr por los cubanos, en la creencia de que habían recibido refuerzos los españoles. Realizada la hazaña, los compañeros le trajeron a rastras. Cuando le repatriaron, tras de alcanzar gran nombradía, mostraba en el pecho la Cruz laureada de San Fernando.

Eloy debió de ser muy conocido en la Latina; debió de ganarse la vida como bracer; debió de alistarse para Cuba, a saber si bajo la influencia de la Marcha de Cádiz. Hospiciario, vuelve de la guerra extenuado por el vómito y la fiebre. Regresa, también, con más humos que un general, lo que es motivo de encoramientos y disgustos. Cierta que su conducta como soldado raso aventajó a la de algunos generales. Nadie sabe nada de Vara de Rey, de Lachambre, de Arolas, de Cirujera; pero toda España conoce de nombre a Eloy Gonzalo, héroe de Cascorro. Por suscripción pública se erigió la estatua que le representa enhiesto con la cuerda y la lata de petróleo.

Pocos días después de la colocación de la primera piedra del monumento a Alfonso XII (1.902), Alfonso XIII descubrió la estatua de Eloy Gonzalo, en la Cabecera del Rastro — como dice Bonmati — « entre un revuelo de cigarreras ataviadas con castizos mantones y todo el vecindario de los barrios bajos », siendo éste uno de los primeros actos oficiales al que, después de su coronación, asistió el rey.

Y con esto queda satisfecha la curiosidad del señor oranes que ha visitado Madrid y ha visto la estatua de Eloy Gonzalo en un barrio popular, del que algunos autores — López Silva, Casero, Arniches, etc. — extrajeron la sal y sandunga de sus sainetes, confirmando que no hay veneno más abundante de motivos para las obras de arte como el que proporciona el pueblo.

Pinchazos

ATALAYA DE "ECLESIA" mamiento de sangre. Las lagrimitas las reserva, por lo visto, para esta suerte de ceremonias.

DURA todavía el eco de las ceremonias salmantinas, que, aun con retraso, va registrándose en todas las publicaciones. Ecclesia, por ejemplo, ha dedicado estos días amplio espacio al acto celebrado en la Universidad Pontificia, donde el caudillo, nombrado doctor honoris causa, hizo el más extraordinario de los discursos que oyeran aquellas vestustas paredes.

Fue — dice esa revista que, por ser órgano del episcopado, goza el privilegio de no estar sometida a la previa censura — algo inolvidable y que perseverará siempre en la memoria de quienes lo presenciaron... Habla de familiaridad, con sencillez... Pero insensiblemente empezó a enfocar el nervio mismo de la vida entera: su sentido cristiano.

Ese sentido debió ser el mismo de la cruzada, cuya elevación se presenta con una pirámide de no menos de un millón de cadáveres.

NO VACIAS, SINO SUCIAS

EL entusiasmo cronista de Ecclesia habla del ambiente y hasta de la resonancia de las palabras del novísimo doctor, saliendo del paso con esta copia: « Ya hacia el final notamos que la emoción iba creciendo. Se detuvo incapaz de proseguir; el público, entusiasmado, aplaudía. Nuevamente intentó continuar. Nueva interrupción y nuevos aplausos. Y al final, brillándole ya las lágrimas, resumió toda su tarea en una sola frase: lo que él había hecho no era más que cumplir « un estricto deber de gobernante consciente de su responsabilidad que no quiere llegar a la otra vida con las manos vacías ».

Qué preocupación!

LAGRIMAS BARATAS MAS lo extraordinario llega ahora, o sea que el cronista, concluida la referencia del discurso, cuenta: «... y con un sollozo se sentó en su sillón, mientras el salón entero vibraba sacudido por una oración estremecedora. La emoción era inenarrable. Ver a aquel hombre con la cabeza inclinada, llorando conmovido mientras el público le aclamaba entusiasmado. « Ahí tenemos, pues, una nueva semblanza del agraciado doctor de Salamanca, a quien sus propios amigos, le han presentado siempre como un soldado imposible ante el derramamiento de sangre. Las lagrimitas las reserva, por lo visto, para esta suerte de ceremonias. »

UN ORGANO PROVINCIANO ESPECTO al mismo acontecimiento, el periódico sacerdotal de Salamanca, Incunabla, ha hecho menos propaganda de la que cabía esperar, limitándose, a pesar de que todo el personal de la casa acudió a la recepción universitaria, a consignarlo con breves líneas y, por cierto, reproducidas de « La Gaceta Regional ».

Pero como estas líneas son de un caudillo de la Pontificia, ni que decir tiene que compiten en adulación con las del cursi reporter de Ecclesia. Yo no sé — cuenta el profesor — si alguna vez había hecho el Caudillo un discurso con más agilidad, más fino humor y, sobre todo, emoción más honda y palpitante. Una maravilla, al parecer, de discoteca.

CONTAGIO TEOLOGICO LA croniquilla recortada que se inserta en Incunabla tiene innegable color de sacristía. Apréciase, si no, el detalle: «... el Caudillo se sintió contagiado de teología, y subió en sus palabras a las altas esferas de lo que es una concepción cristiana, católica, del Estado, y justificó con los postulados de lo que la sociedad civil debe al ejercicio de la religión y al aumento del sacerdocio y la Ciencia sagrada, sus mejores realizaciones. Una cosa, sin duda, que le debe la sociedad civil es la contienda promovida hace cerca de veinte años y cuyas consecuencias aún se están pagando. »

CONDENSADO QUERIA el equipo de Incunabla no dar mucho vuelo — y no sabemos por qué — al espectáculo pontificouniversitario, pero sus lectores quedan, desde luego, servidos con la reproducción ya citada, en la que, a modo de conclusión, se dice: «...vía las cosas (el caudillo) sub specie aeternitatis, es decir a escala trascendente y eterna. La grandeza del pensamiento, la inspiración de lo sobrenatural ahogó su voz. Las ovaciones vinieron a colmar el vacío de las voces; y cuando los aplausos se acabaron, supo con una frase definitiva condensar toda su razón inspiradora. Se ha querido cerrar con emoción y ha resultado un broche lastimoso y machacón. »

Le directeur-gérant: F. Gómez
Société Parisienne d'Impressions
4, Rue Saulnier — PARIS (IX)

SOLIDARIDAD OBRERA

Portavoz de la Confederación Nacional del Trabajo de España
ORGANE HEBDOMADAIRE DE LA C.N.T. D'ESPAGNE EN EXIL (XI^e REGION)

JOURNAL AUTORISE PAR L'ARRETE MINISTERIEL DU 8 MARS 1948
Redacción: 24, Rue Sainte-Marthe. (PARIS XI^e)
TELEFONOS: Redacción BOT. 22-02, Talleres PRO. 78-16
SUSCRIPCION INDIVIDUAL: al trimestre 260 francos, al semestre 520 francos, al año 1040 francos

CRONICA INTERNACIONAL

por FELIPE ALAIZ

EISENHOWER y la caña de pescar

PARA ganar las elecciones presidenciales, se valió Eisenhower de una promesa reiterada: procurar la paz en Corea. Por consiguiente, tendría que ser insensato pensar que habrá necesidad de prometer otra paz electoral. Habría que empezar por moverse a fondo América para otra guerra. Nada hay insensato para la política. Pero... Foster Dulles propuso en Ginebra el 29 de marzo cierta acción unificada en Asia. No fué aceptada la proposición. Hizo presente caprichosamente que los USA no intervendrían solos allí, pero que si la China comunista se entregaba abiertamente a la agresión, podían los USA actuar para « salvar y poner en manos amigas » lo que según aquel político merece ser conservado. Se refería indudablemente a la zona insular y peninsular del sureste asiático. Conversaciones de tipo militar se desarrollan, entre otras, en Washington, con Siam y Filipinas, a título entre paternalista y preventivo. El general Van Fleet fué a Extremo Oriente, con derecho, eventual por ahora, a ser generalísimo en el sureste asiático. Todo parece estar en contradicción con la propaganda pacifista de Eisenhower, que le llevó a la presidencia del dólar Rockefeller. América no tiene nada que ver en Asia. Los que tienen que ver son los especuladores, que no podrán evitar un monroísmo asiático.

no guerrero. Esta es la contradicción monstruosa del siglo. El feroz capitalismo advenedizo de los USA, que destruyó con rifles todo vestigio indígena, no se dedica a desarrollar o dejar desarrollarse riquezas en otros Continentes, sino a cultivar generales. En este sentido es América un país nuevo. Compra castillos y catedrales a los europeos y les regala metralla.

En cuanto a la URSS, la novedad consiste en que sus gobernantes se apropian como gerentes intocables de una monstruosa empresa toda la riqueza, circulante o fija, contabilizándola en provecho del Estado, patrono único. En América la tierra inculta se ocupó y explotó desde fines del siglo XVIII sin apenas indemnización ni pago de precio. En Rusia ocurrió cosa parecida desde 1917. La ganancia de las dos acciones creó el gran capitalismo en Rusia. Pudo América invertir en máquinas y caminos el precio de la tierra (en realidad sin dueño). Pudo Rusia adjudicarse las tierras feudales y las no feudales con un plumazo conyugal. Y ahora, los gobernantes gangsteros están rivalizando desde Moscú y desde Washington a ver quien tiene más medios de guerra. Los gangsteros o ganguistas aparecen tan envanecidos, envanecidos y cargados de meriendas fastuosas de ricos nuevos, que invitan a la parentela pobre (los satélites). Los patronos se juegan la cocina y hasta el cocinero para demostrar que el que come más y más ración pone en otros platos es el más amigo del mundo llamado libre y que el que gasta más en proyectiles es el más pacifista. Sólo en los manicomios ocurren cosas parecidas.

El partido republicano de los USA, que es el de Eisenhower, pasa por una crisis intensa, precisamente cuando se festeja la memoria de su fundador, Abraham Lincoln. Si el presidente actual ganó las elecciones de 1952 puede decirse que no las ganó su partido; que Ike no supera en desparramo político a los dirigentes republicanos ni a los militantes profesionales electoreros de oficio y no elevados eventuales como Eisenhower gracias al resultado de la segunda guerra cósmica; que el período de aprendizaje de estadista ya tocó a su término, pues lleva Ike año y medio en la Casa Blanca y el tiempo que separa nuestros complicados días de las próximas y archicomplacidas elecciones legislativas (noviembre de este año) parece disolverse en fuegos de artificio, en templar orquestas o más bien charangas del Pacífico y del Atlántico, que no acaban de estar a tono y desafinan estrépitosamente para regocijo del mundo oriental, menos rico, pero más sagaz que América.

¿Qué papel hace Eisenhower, puesto en evidencia por Dulles, minimizado por los banqueros (que sostienen a Mac Carthy) combatido por los correligionarios (que le preparan celada tras celada), reemplazado de hecho por el Pentágono (que impuso al incoordinado Franco), trasteado por Churchill (que va a jugarle una pasada anticipándose a pactar a solas con los rusos)?

El periodista canadiense Bruce Hutchison llega a decir que Ike es el hombre ideal para ir con él a pescar, que tiene sentido común y valor acreditado, pero se pregunta Hutchison si podrá utilizar tales cualidades con el gracejo que utiliza cualquier instrumento de pesca. « Tiene el aire de un niño llegado de la pradera (como el protagonista de « Samuel the seeker » añadimos) y parece un camarada irresistible, también un turista despistado pos las guías profesionales, un pobre turista que perdió el camino en el mundo extravagante de la política ».

Será que los gobernantes americanos carecen de madurez política y colman con montones de dólares su poca experiencia? Algo hay de eso. Se advierte en esta época trepidante, tan calificada como de transición y plétora, con cien problemas mal planteados, quinientos disimulados y mil mal resueltos. En el curso del medio siglo (escaso) último, nacieron a la vida que magnánimamente llamaremos internacional, dos núcleos demográficamente millonescos, políticamente advenedizos, socialmente caducos: la URSS y los USA.

América ya tenía rango desde principios del siglo XIX, pero era rango de país aislado, nutrido por acelerada inmigración, agarrado a la doctrina de Monroe, laborioso colectivamente al principio, acumulador de riqueza fácil gracias a la clase trabajadora y más especialmente a la superexplotada subclase en un siglo, el de dos subclases y pacifistas martirizados Sacco y Vanzetti; gracias a la acción casi gratuita a primeras materias de base — petróleo de California, carbón del Colorado, algodón de Nueva Orleans, etc. —; gracias también a una colonización rápida de rendimiento centuplicado y a la generalización de la técnica aplicada. El superávit global del cúmulo de riqueza, monetizada o no, es el que los USA ceden a Europa con desig-

No se puede interpretar mejor la imposibilidad en que se encuentra un hombre personalmente honesto para serlo políticamente si se deja arrastrar por el torbellino gubernamental.

El 2 de octubre de 1952, en Floria, localidad del Estado de Wisconsin, distrito éste senatorial de Mac Carthy, recordamos que aceptó Eisenhower silenciar a Marshall. Al parecer, la actitud de Eisenhower, deferente con Mac Carthy, que fué quien le propuso silencio con respecto a Marshall, es causa de la arrogancia del actual inquisidor, quien cree que Eisenhower no rompe decisiva y públicamente con él por no dividir a los republicanos cinco meses antes de las elecciones.

Así están las cosas en Norteamérica, cuyo presidente no complace a los extremistas, como tampoco a izquierdistas o derechistas de ningún partido. ¿ Se cree centro? Es posible. En todo caso, no parece comprender Eisenhower que el Pentágono, Foster Dulles, Mac Carthy, la religión presbiteriana, los vaticanistas y los banqueros tiran de él a porfía. Lo están dejando solo y desorientado, con la caña de pescar en la mano.

El socialismo de Enriqueta Roland-Holst

por André Prunier

EN julio de 1952 desaparecía una figura eminente de la poesía y el socialismo contemporáneo: Enriqueta Roland-Holst. Sal Tas, en un artículo aparecido en « La révolution prolétarienne », evocó de la forma mejor matizada la personalidad de la que fué « gran señora » de la literatura y del socialismo holandés, figura legendaria a la cual conoció bien y de la que sólo — incluso en Holanda mismo, exceptuando a algunos círculos bastante limitados — la leyenda prevalece. Falta quizá, señala el fondo de donde surgió esta personalidad, a la vez débil y fuerte, aislada, pero llevando en ella la impronta de su medio y de su tiempo. Quien ha conocido, con su semejanza y su diferencia, los movimientos extremistas holandeses y alemanes del período que media entre las dos últimas guerras, y ha frecuentado la bohemia artístico-política de Amsterdam puede estar en condiciones de aportar aquí un testimonio indirecto. Por mi parte, quisiera poner el acento sobre la transición a la cual hemos asistido durante una veintena de años. Antes, el socialismo era una familia; con la intervención de Stalin, ese « socialismo » se ha convertido en una pandilla. En un movimiento transformado de modo semejante, mujeres como Enriqueta Roland-Holst, o como Alejandra Kollontai, no pueden ocupar más que una posición marginal. Imposible, para mí al menos, es imaginar la coexistencia del despota Mankof y la heroína Vera Figner.

difficil de discernir; en general se toma por prueba de la primera el hecho de afrontar conscientemente la reprobación y el ridículo, o la miseria y el peligro; pero hay climas psicológicos e históricos que paralizan el valor moral, lo mismo que, por el contrario, otros lo facilitan. Y no podrá negarse que, en este aspecto, existe cierta diferencia entre Holanda y Rusia.

Holanda debe a su carácter protestante los rasgos fundamentales de su política y de su literatura. Ese protestantismo — o, para ser más exacto, ese calvinismo — no es tampoco el mismo que el de Ginebra. Es la querrela entre gomaristas y arminianos, los Países Bajos se colocaron del lado de la libertad y la tolerancia, pues no en vano Erasmo de Rotterdam, en el siglo XVI, fué la figura central del renacimiento cristiano hacia sus orígenes evangélicos, como Spinoza y Grotius fueron los hombres más destacados del siglo siguiente. En una tierra no dividida en modo alguno por montañas, sino por estrechos canales, el extranjero se extraña al encontrar un particularismo semejante en la ideología y la organización social, pues comprueba, en todos los dominios, un señalado desinterés de la fuerza del número en la búsqueda de la verdad y una sorprendente confianza en el valor de una ética ínfima para combinar la salud del alma con la salud del mundo. De estas comprobaciones, el extranjero deduce asimismo el sentimiento que los holandeses, en su conjunto, están dispuestos a colocar por encima de ellos mismos, por encima de su propia vida y de la del grupo a que están adheridos, o sea el derecho general de discutir y de asociarse libremente.

EN EL PAIS DEL LIBRE EXAMEN Marcel Body, hablando de Alejandra Kollontai, a la que acompañó el año 20 y siguientes, ha demostrado la manera por la cual esta hija de un general ruso, después de haber si-

LA mayor diversificación posible de organización, permite la mayor suma de vida posible.
DARWIN

ANTOLOGIA La abstracción

« LA facultad de abstraer — dice muy bien André Lefèvre — es inseparable de la inteligencia. » No solamente el más rudimentario razonamiento, la dialéctica toda, las lenguas, todas nuestras ciencias existen por esta facultad de nuestro espíritu, sino que nuestros propios sentidos operan únicamente por la abstracción. « Cada uno de mis sentidos — escribía Laron-guière — tiene por objeto una cualidad especial que le corresponde y que él separa o abstrae de todas las demás cualidades. Por la vista siento y percibo colores y nada más que colores; por el oído siento y conozco exclusivamente sonidos; por el olfato, exclusivamente olores, etc... El hombre, provisto de cinco órganos, cada uno de los cuales le sirve para adquirir una especie particular de ideas, distribuye necesariamente todos los objetos sensibles en cinco especies de cualidades. El cuerpo humano, si así puede decirse, es una máquina de abstracciones. Los sentidos no pueden no abstraer. »

De esta suerte, todo pensamiento, toda ideación, tiene por fundamento la abstracción. Y se puede decir que por la capacidad de abstracción se mide el poder del espíritu. En efecto, como observa Balmes, « los espíritus escogidos no se distinguen por la cantidad de sus ideas. Solo poseen un pequeño número de ellas en las cuales abarcan el Mundo. El pájaro de las llanuras se cansa de rozar la tierra; pasa y vuelve a pasar por los mismos lugares, sin ir nunca más allá de las sinuosidades y de los límites del valle natal. El águila, lanzándose en el espacio, sube, sube siempre; no se detiene si no sobre las altas cimas, y desde allí sus penetrantes ojos contemplan las montañas, el curso de los ríos, las vastas planicies, las ciudades populosas, los extensos prados y las ricas mieses. »

Hay en toda cuestión un punto culminante donde se sitúa el genio. Desde esa cima, su mirada domina y abarca el conjunto de las cosas. Si no le es dado al común de los hombres elevarse hasta allí en el primer impulso, deben, al menos, tender a ello continuamente. Los resultados corresponden por centuplicado al esfuerzo. Según se ha podido observar, toda cuestión, o asimismo toda ciencia, se resume en un pequeño número de principios esenciales, de los que se derivan todos los demás. Es preciso comprender esos principios; el resto se hace sencillamente fácil y uno no se pierde en los detalles. El gran arte, en suma, es el arte de abstraer.

Después de lo que acabamos de decir, se percibe cuán falso, absurdo, contra natura, es el antiabstraccionismo. No solamente, según hemos visto, pensar es abstraer, sino que sentir también es abstraer. La sensación misma es ya una abstracción... ¡ Imposible escapar a la abstracción, al « abstraccionismo »! Abstraer es la propia ley del espíritu, su función natural, fisiológica. Y el abstraccionismo, el abstraccionismo moral, sensato, no es más que el reconocimiento de esta ley, el ejercicio de esta función; función mayor que orienta la acción voluntaria, que la guía y le da precisión y eficacia.

Todo el edificio del poder y de la sabiduría humanos, todo el edificio del conocimiento, es, así, un edificio de abstracciones. Y, propiamente hablando, el hombre se diferencia de sus hermanos inferiores por el perfeccionamiento, por el ejercicio amplificado de su facultad de abstraer.

Paul Gille

Aire de la Caliente

COMORERA DETENIDO LA semana última conoció la detención, en Barcelona, del excomulgado Comorera. Se encontraba en Cataluña desde hace algunos meses, y si bien la noticia ha podido causar cierta sorpresa, de otra parte la sorpresa reside en que, dada la publicidad de su situación referida a diario por los moscovitas amigos y no lo hubiesen detenido antes.

De todos modos, la Dirección General de Seguridad ha querido registrar el suceso como una gran victoria, o sea como si dejara a la resistencia decapitada y sin la menor posibilidad de funcionamiento. No hay para tanto. Al fin y al cabo, la existencia clandestina de Comorera en Cataluña sólo repercutía entre el elemento ruscillo, que, por escaso y disperso, apenas cuenta. Pero si que cuenta el gesto, ese gesto de — aunque sólo fuere para sortear la amenaza de liquidación lanzada por sus antiguas camaradas — entrar ilegalmente en España.

MOSCU SE ALEGRA MOSCU ha dado cuenta del arresto presentando a la víctima — era de esperar — como un despreciable traidor. Todas las emisoras kominformistas, y en particular la independiente, se han despachado a gusto; cual si hubiesen colinado el mejor afán. Pero en verdad, no lo está aún. Pues detenido, el competidor de los Moiz-Vidiella puede, siquiera por sentimentalismo, ganarse simpatías que, el día de mañana, con un poco de suerte, operan contra la llamada dirección ortodoxa. De ahí que los informadores oficiales sigan, con brutal sadismo, diciendo de Comorera que es un vulgar chivato, perro arriero o otras indecenas por estilo. Ahora, lo que a Moscú le interesaría es que el enjuicio y le fusilen, pues scartarian aquellos de que el traidor no es menester siendo la traición pasada, y asunto concluido.

LIQUIDADO Y EN LA LINEA MADIE tiene la culpa de que se le aspee de informadores de la encuesta tan alejada de los fuentes verdaderos y cometa errores de tal bulto. La afición a la selección debía, sin embargo, una cierta seriedad en el hallazgo de documentación de base, ya que coladura basta para echar por el crédito del periodista. No en balde, leyendo ciertas truchas de Creach respecto a Comorera, apenas se hallará un solo jugado español que no acuse al autor de audacia e ignorancia, como hemos dicho, pueden atribuirse a Comorera mil faenas, mas no concluido.

Creach RESEALA ESTE suceso ha dado lugar a unos comentarios por parte de la prensa internacional, que no faltara algún enterado que se acercara al asunto, quisiera haber buquierto a sus lectores. En el caso de Jean Creach, el cronista de Le Monde expulsado de España, si no deja de tener cierto mérito, cuanto informa de la familia montañesa y franquista, anda generalmente despistado en lo referente a la significación e importancia de las fuerzas antifascistas. Ejemplo: Esta detención — escribía el miércoles 16 — decapita el movimiento tuitista que desde 1949 venía desarrollándose en el seno del partido comunista español y suprime a uno de los más resueltos enemigos de la hegemonía soviética en el seno de los partidos comunistas... Indudablemente, M. Creach habla por referencias, pero mal elegidas. Porque el comorerismo, soñando con una rectificación del Kominform, no pite en toda circunstancia los golpes urianos y no desaprovecha ocasión alguna para atacar al tuitismo.

(Pasa a la segunda página.)